



THE ROTARY CLUB OF SADOWARA WEEKLYBULLETIN  
**佐土原ロータリークラブ週報**

1996・97年度国際ロータリー・テーマ

国際ロータリー会長 ルイス・ビセンテ・ジアイ



1. 先達の歩みに敬意を払うことによって未来を築こう
2. 会員増強で未来を築こう
3. 職業奉仕の質を高めることによって未来を築こう
4. 次の世代を準備することによって未来を築こう
5. 平和な都市づくりに尽力し、未来を築こう
6. ロータリー財団を支援することによって未来を築こう

**新世代のための月間**

第428回 平成8年9月27日(金)

[本日のプログラム]

1. 点 鐘
2. ロータリーソング  
「手に手つないで」
3. 会長の時間
4. 幹事報告
5. 各委員会報告
6. 点 鐘

家族懇親観月会

次回予告

- \*10月4日  
セレモニー  
会員卓話  
佐野 保君

**佐土原ロータリークラブ**

例会日 毎週金曜日(12:30~13:30)

会長 伊東忠寛

例会場 石崎浜荘 ☎0985-73-1913

副会長 徳丸彰一

事務局 宮崎郡佐土原町大字下田島20614-

幹事 赤木達也

佐土原町建築業協会内

会計 宮原建樹

☎880-02 ☎(FAX)0985-73-7170

会報 垂水敏雄

## 第427回例会記録 (1996.9.20)

### ☆会長の時間

伊東忠寛君

皆さん今日は、本日は第427回例会です。

#### 1. 前週の理事会の結果について

9月13日夜間例会終了後の理事会で、次のことを協議しましたので報告します。

(1) 西都RCに対するコ・ホストクラブの協力依頼承認について了解されました。

(2) 米山第二記念館建設寄付金については、宮崎市郡6RCと足並みを揃えるということになり、10月30日に開催される宮崎市郡6RC会長・幹事会での結論に委ねることになりました。

(3) 11月23日(土)~24日(日)に鹿児島市で開催予定の第2720地区・第2730地区連合年次大会への参加登録等について、下記のように決まりました。

ア 参加者は各委員会委員長と希望会員(特に新会員は是非参加していただきたい)

イ 交通機関はレンターカーを利用する。

ウ 11月23日は宿泊

エ 登録は9月30日までになっていますが、今週中に集計したいと思いますので、各班ごとに取りまとめて赤木幹事まで連絡してください。

(4) 佐土原ロータリークラブ創立10周年記念行事実行委員会の組織と委員長以下の人選・役割につきましては、7月8日の例会で原案のとおり決定させていただきました。

第425回(9月6日)の週報に発表されていますが、改めて発表いたします。(以下割愛いたします)

準備委員会の開催日程が年間行事計画に2回ほど計画されていますが、それ以外に別途計画して実施する必要があると思いますので、実行委員会で計画していただくことになります。山脇委員長を中心にして全員が一致協力していただくようお願いいたします。

2. 佐土原ロータリークラブの観月会が9月27日午後7時からシーサイド・ホテルフェニックスで開催されますが、家族同伴となっていますので大勢の参加をお願いして、ご家族共々一層の懇親を深め、友情の輪を広げていただきたいと思います。

3. 9月21日から30日まで『秋の全国交通安全運動』が実施されます。

私の職場では、「シートベルト完全着用」を重点目標として実施します。

☆佐土原ロータリークラブ創立10周年  
記念行事実行委員会委員長山脇忍君

### 就任挨拶

全く考えてもいなかった実行委員長に指名され、とまどいもありますが、引き受けましたからには、創立10周年記念諸行事を立派に遂行しなければならない

と考えております。

幸い、当クラブの認証状伝達式を実行されましたチャーターメンバーが9名も健在であり、近くは高鍋RC、西都RC及び宮崎中央RCの創立10周年記念式典に出席させていただき、そのすばらしい企画・運営を拝見していますので、何とか佐土原クラブなりに努力したいと思います。

今、私が留意しているのは次の三つのことです。

#### 1. Think why

この10周年記念大会は何のためにするのかを先ず考えよう。

ロータリーの行事ですから、もちろん会員の奉仕と親睦の意識を高めることが最大の目的になります。

#### 2. Think speed

大会準備のスピード・アップをしよう。

本年中に大会のアウトラインを作り上げようと思います。

3. 各担当部門の連絡調整と進捗状況の確認をしよう。

来年1月からは月に2~3回、7月以降は毎週1回、各部門のチーフ会議を開き、緊密な連絡調整と分担事項の進捗状況のチェック・相互確認をして行きたいと考えています。

この大会は、全員が一丸となって当たりないと成功しません。一人一人が自分のこととしてご尽力、ご協力くださいますようお願い申し上げます。



#### 伊東会長より

10月に第1回準備委員会を開きたいと思います。一人の傍観者もいないように、全員で創立10周年記念大会に取り組んで行きましょう。

#### ☆幹事報告

##### 赤木達也君

- 例会変更通知は来ていません。
- 11月23日~24日の第2720  
・第2730地区連合年次大会に参加される方は、平日は☎74-4655  
へ、日・月曜日は☎24-7238へご連絡してください。(赤木宛)

#### ☆出席報告

##### 委員長山本民生君

会員数	31名
H C出席者数	24名
欠席者数	7名
出席率	77.4%
マークアップ者数	3名
修正出席率	87.1%
欠席者名	森藤・神宮寺・尾田・伊東

#### ◇本日のビジター◇

宮崎西RC 曰高常一君  
高鍋RC 黒木章昭昌君  
〃 野崎哲彦君  
西都RC 平岩七朗君

#### ☆親睦委員会より

##### 委員長林厚雄君

- 9月23日に愛和ゴルフクラブ宮崎コースで開催します佐土原ロータリー

クラブ親睦ゴルフ大会は、午前9時にスタートです。参加される方は遅れないようご留意ください。

2. 9月27日の観月会は、午後7時からシーサイドホテルフェニックスで開催しますので、時間厳守でご集合をお願いいたします。

#### ☆会員卓話 山脇 忍君

先程の挨拶に一言付け加えさせていただきますと、それは『Think ざくばらん』です。創立10周年記念大会が迫ってくると、実行委員会の雰囲気も次第に喧騒になることが、認証状伝達式の経験で予想されます。

和気藹々とした、ざくばらんに話し合える楽しい実行委員会をつくって行きたいと思います。

さて、本日は、最近話題になっている病原大腸菌についてまとめてみます。

大腸菌は、もともと私達の大腸に常在している菌であります。1gの糞便の中に $10^6 = 1,000$ 万個含まれていると言われています。従って、5,000億個くらいの大腸菌が人間の腸管の中に生息しているわけです。右下腹部の回盲部から大腸の上部までの間に生息しています。

大腸菌は普通は病原性はなく、むしろ人体の役に立っているのです。病原細菌（赤痢菌・コレラ菌など）が侵入して来ると、それに対する干渉作用が非常に強くなり排除するので、感染から防いでくれることになります。

ところが、大腸菌の中には突然変異を

起こすものがあり、病原大腸菌が生まれるのです。突然変異の原因はバクテリオファージによるものと言われます。

病原大腸菌には次の5種類があります。

#### \*腸管病原性大腸菌

サルモネラ菌と同じ作用があり、感染すると急性胃腸炎を起こす。

#### \*腸管侵入性大腸菌

感染すると、赤痢に似た症状を呈し、下痢が主体で、時に粘血便が出る。

#### \*腸管毒素原性大腸菌

感染すると、コレラに似た症状を呈し、非常に烈しい嘔吐と下痢がある。

#### \*腸管付着性大腸菌

最近発見された菌で、乳児に下痢を起こす。

#### \*腸管出血性大腸菌

O-157と言われる病原菌である。これが侵入すると、先ず腸管に付着し、潰瘍をつくって、粘血便が出る。さらに、溶血性尿毒症を引き起こす。このため、急性腎不全を起こして死亡するに至る。極めて毒素が強い。この毒素をベロ毒素と言う。ベロ細胞（猿の腎細胞）を破壊する毒素であるので、このように称されている。また、ベロ毒素は、赤痢菌の出すシガ毒素に酷似しているので、シガ様毒素とも言っている。

O-157は、1982年にアメリカのオレゴンで、食中毒患者から発見された。O-157は、牛の糞便で汚染された輸入肉類から日本に媒介されたものと思われる。赤痢・コレラなどに比べると、はるかに病原性は弱く、伝搬性も低い。（要旨）